

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Franqueo concertado.

REDACCIÓN Y ADMÓN.
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica faro del muelle)
Latitud N.: 28°, 28' 30"
Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

Domingo 23 de Abril de 1916

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife
con error aproximado de media milla,
según recorrido en navegación: 704 millas.
Id. de faro a faro: 685 Idem

TELEFONO
NUM. 425



LA SEÑORITA

Pura Rancel y Alvarez

HA FALLECIDO

Sus padres don Fernando Rancel y doña Carmen Alvarez, sus hermanos don Tirso, don Marino, doña Graciana y doña Africana (ausentes), don Emilio, don Jujo, doña Trina, doña Carmen, hermanos políticos, tíos y primos;

Ruegan a sus amistades acompañar a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria Rambla 11 Febrero número 12, a las 10 de la mañana del día de hoy, al Cementerio de San Rafael y San Roque, por cuyo favor le vivirán reconocido.
Santa Cruz de Tenerife 23 de Abril de 1916.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Cuentos del domingo

Cada invierno trae su primavera

El ir solos en un departamento fué causa de que intimaran un poco.

Volaba el tren por entre campos yermos, tierra muerta, paisaje gris... Un frío sol de invierno comenzaba a descender tras lejanas montañas...

Volaba el tren a la vera de caminos desiertos, de ríos quietos, de pueblillos mudos...

—Así es la vida—dijo uno de los dos viajeros, anciano en cuya frente cada pena había dejado su surco.—Así es la vida... Una carrera rápida a través de abandonos, de desolación y de temblores invernales...

—Pero cada invierno trae su primavera—dijo el otro viajero, joven y apuesto.

—¡Su primavera!—susprió el viejo.

El joven, por huir de una conversación triste, preguntó:

—¿Va usted muy lejos?

—Un poco lejos voy...—respondió el otro.—Y ¡ojalá que al final de mi viaje encuentre lo que busco!

—A mí—continuó el anciano.—hace unos cuantos años me tenían por el más feliz de los mortales, y dos hijas, María y Luz, eran toda mi dicha. Si algo venía a acibarar mi felicidad era el recuerdo de mi mujer, muerta muy joven... Pero María y Luz eran toda mi alma.

Un día, Luz, la pequeña, me dijo: —Papá, quiero ser religiosa.

—¿Cómo explicar a usted la furia de tempestad que esa tan breve frase levantó en mi casa?

Rogué, supliqué, insté, amenacé; hasta me arrodillé a los pies de mi hija, pidiéndole que desechase aquel deseo loco.

Todo inútil. Ella, llorando, suplicaba a su vez:

—¡Déjame, papá!...

Emprendí otra táctica: Paseos, teatros, diversiones, toda una vida de lujo y de placer hice desfilarse ante sus ojos... Ella seguía llorando y suplicando:

—¡Déjame, papá!...

Al fin, harto aburrido, jurando que para mí había muerto ella, poco menos que maldiciéndola, le dije que hiciera lo quisiese...

Y Luz se fué a un convento de clausura.

Y yo me quedé con el corazón roto, destrozado, aborreciéndola, empuñado en que hasta la imagen de la ingrata, de la descastada, se borrara de mi imaginación y de mi recuerdo.

Y todo mi afecto, el amor que hasta entonces fué para los dos, se lanzó impetuoso, ansioso de compensación y de consuelo, hacia la otra hija, hacia María.

Y fué pasando el tiempo, y un día me dijo:

—Papá, voy a casarme.

Yo lo sentí un poquito; más reprendime interiormente mi egoísmo, y le contesté: —Me alegro mucho, hija mía, que siempre no has de estar sacrificada... Cástate, vivirás con tu marido a mi lado, siempre a mi lado, y tus hijos serán un nuevo gozo.

Se celebró la boda, boda tan fastuosa y alegre, que parecía un presagio de largos años venturosos.

¡Qué pronto cambió todo! El marido de mi hija no era lo que parecía, y su carácter arisco y su mala cabeza para los negocios fueron semilleros de horas muy amargas y crueles... ¿Qué hubiera sido de ellos si no me hubieran tenido a mí para suplir todo?... Mi María no era feliz. Ella no lo decía, pero bastaba leer en sus ojos para conocer el desencanto de su vida... Y para colmo de desdichas, una niña que tuvo al primer año de su matrimonio murió a los pocos meses de nacer, y un niño que tuvo después nació tullido...

entontecido por el dolor, hundido en el más tenebroso hastío de la vida... ¡Qué años tan negros he pasado!... De Londres marcharon a Américas y apenas he sabido de ellos ya.

Poco a poco, en la ruina de todas mis ilusiones, la figura de la otra hija, de la olvidada y aborrecida, iba surgiendo en mi alma, y venía hasta mí su imagen aureolada con un nimbo de paz y de dulzura indefinible.

Me había escrito algunas veces; más sus cartas quedaban siempre sin respuesta, y muchas, antes de ser leídas, fueron rotas.

¡Pobre Luz mía! Mi corazón no supo, al fin, no pudo, resistir al encanto de su imagen, y brotó en él de repente toda la llama del antiguo amor de padre, llama que yo, obcecado y cruel, había querido extinguir...

—¿Perdonas a tu padre?—le escribí hace pocos días.

Y ella, al instante, comprendiendo sin duda todos los dolores de mi vida, me contestó tan sólo:

—Ven, papá que aún puedes ser feliz a mi lado y yo contigo. ¡Bendito sea Dios que nos une otra vez!

Y ese es mi viaje; a eso soy, a ver mi hija la monja... Ya sé que unas rejas me separarán de ella, pero oír su voz, estar a su lado, la contemplar, me resarciré a mí y a ella de los largos años que la he tenido abandonada...

La hija casada que yo creía tan mía, ha sido el gran fracaso de mi vejez... La hija monja, la que juzgué loca e indigna de mi afecto, va a ser mi refugio, mi puerto de salud, mi reposo... Ya no naufragaré... ¡Quién sabe si ya no me apartaré del humilde convento!...

Calló el anciano, y exclamó el viajero joven y apuesto:

—¿Y aún duda usted de que cada invierno trae su primavera? ¿No va usted hacia ella?... ¡Qué flores blancas, qué flores de olvido, de paz y de puros y mansos rumores van a florecer en el árido y triste huertecillo!...

Volaba el tren a través de la noche, de la noche radiante de luceros...

J. Le Brun.

Los Senadores

Hoy se celebrará en estas islas la elección a Senadores.

Tenemos entendido que por este grupo apoya el Gobierno la candidatura siguiente:

Conservador:

Sr. Conde de Belascoain.

Liberales:

D. Antonio Domínguez Alfonso.

D. Antonio Izquierdo Vélez.

ASCENSO

El Gobernador político-militar de Río de Oro, Comandante de infantería don Francisco Bens, ha sido ascendido a Teniente coronel.

BODA

En la parroquia de San Francisco y ante del Párroco don Juan Batista y Fuentes unieron anoche sus destinos la elegante y bella señorita María de la Nieves y López Torres y el joven don Alfredo López y López.

Fueron padrinos de los contrayentes los hermanos de la novia doña Julia y don Antonio López Torres.

Asistió como delegado del Sr. Juez municipal el abogado Sr. Gil Roldán.

Deseamos a los nuevos esposos todo género de felicidades.

El concierto de anoche

Fué una espléndida manifestación de arte. El público llenaba el coliseo municipal.

Los aplausos y las ovaciones delirantes se sucedieron para todos los artistas que en el tomaron parte.

El tenor Palet, el pianista Longás y nuestros paisanos señorita Matilde Martín y Nestor de la Torre, recibieron un homenaje de viva simpatía del selecto auditorio.

La Srta. Matilde Martín obtuvo un triunfo señaladísimo. Con su voz armoniosa y delicada bordó primorosamente las preciosas partituras a ella encomendadas.

El pianista Longás en los Cantos Canarios estuvo colosal; su labor portentosa arrebató de entusiasmo al público que le tributó una estruendosa ovación.

Detallar todos los números del programa sería apuntar otros tantos éxitos grandiosos a los artistas. Nuestra felicitación entusiasta a todos.

L.

Los exploradores

En la madrugada de hoy deberán haber partido para Gúimar los exploradores de esta Capital.

Necrológica

En el día de ayer falleció en esta Capital la apreciable señorita Pura Rancel y Alvarez.

La triste noticia ha causado honda pena por ser joven que por sus cualidades se había captado bastante simpatías.

Hoy a las diez de la mañana se verificará el sepelio.

A su desconsolada familia y en particular a nuestro amigo don Fernando Rancel le testimoniamos nuestro pésame.

Notas marítimas

Con un cargamento general de mercancías ha fondeado procedente de Liverpool y escalas el vapor inglés *Alondra*. Con frutos ha sido despachado para su primera procedencia.

—De Cádiz entró ayer el vapor *Reina Victoria*.

Dejó en esta plaza 15 pasajeros, mercancías y la correspondencia de la Península.

—Con frutos han fondeado los vapores *Mariposa*, *Guanche*, *Sancho*, *Alca*, *San Juan* y *Taoro*.

De música

Programa de las obras musicales que ejecutará la Banda municipal el día de hoy en la Alameda del Principa a las 10 y media de la mañana:

1.ª parte

1.º «Revé de amour», vals boston, (1.ª vez).—R. Alvarez.
2.º «Aida», fantasía.—Verdi.

2.ª parte

1.º Danzas húngaras números 1 y 2.—Brahms.
2.º «Maruxa», selección.—Vives.
3.º «Bodas Reales», pasodoble.—Marquina.

Las obras musicales que ejecutará la expresada Banda el día de hoy en la Plaza de la Constitución a las 6 de la tarde son las siguientes:

1.ª parte

1.º «Cinematógrafo Nacional», pasodoble.—Jiménez.
2.º «Museta», fantasía.—Luna.
3.º «La Reina de los Dolores», selección.—J. y V.

2.ª parte

1.º «La mujer divorciada», valses.—Gilbert.
2.º «Bohemios», selección.—Vives.
3.º «Viva el Rey», pasodoble.—Marquina.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE)

Servicio de la agencia Prensa Asociada

De la Península

Despedida

Madrid 22—19.

El ministro de la Gobernación señor Alba nos ha manifestado que esta tarde regresará el Conde de Romanones a Madrid con objeto de despedir al Rey que marcha esta noche a Moratalla.

Los españoles en Bélgica

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de nuestro representante en Bruselas, comunicando que las autoridades alemanas autorizan a los españoles que lo soliciten volver a establecerse en Bélgica.

La Lotería

Madrid 22—11'26

En el sorteo celebrado hoy en Madrid obtuvieron los primeros premios los siguientes números: 16.648, vendido en Toruel; 13.272, en Jaén; 7.270, en Bilbao.

Otros premios

11.615; 13.866; 8524; 1295; 20.026; 5703; 387 y 1525.

De la guerra

De Londres

La cuestión del reclutamiento

Madrid 22—15

De Londres dicen que la fórmula de la cuestión del reclutamiento la propuso el ministro laborista Henderson.

Consiste en imponer el servicio obligatorio si después de seis semanas de una activa campaña en favor del reclutamiento voluntario los resultados no produjeran por término medio 15 mil reclutas por semana, cifra mínima considerada como esencial hasta fin de año.

Premio al valor

El Rey Jorge V ha concedido la Cruz Victoria a Eduardo Noel, párroco de la Catedral de San Pablo y hoy Capellán de las fuerzas combatientes.

Durante tres días atravesó repetidas veces la zona de fuego rescatando más de veinte heridos.

La guerra submarina

El corresponsal del «Evening News» en Nueva York asegura que el Embajador alemán ha recibido instrucciones de Berlín autorizándole para que prometa al Gobierno americano que no se torpedeará en lo sucesivo, sin previo aviso, buque alguno que conduzca pasajeros.

Los Estados Unidos y la guerra

Según un telegrama de Washington que publica el «Morning Post» se considera inevitable la guerra con Alemania.

Solo una minoría optimista cree que Alemania dará las satisfacciones pedidas.

Los periódicos alemanes en los Estados Unidos intentan probar que la actitud de Wilson es dictada por los capitalistas que se dedican a la fabricación de municiones.

Roosevelt y Taft han pronunciado energicos discursos en favor de la preparación inmediata a los Estados Unidos para toda clase de eventualidades.

La idea de la guerra no produce entusiasmo pero el país al igual que los banqueros está dispuesto a apoyar a Wilson.

De Viena Sobre Trieste

Madrid 22—22

Ayer siete aviones italianos arrojaron 25 bombas sobre Trieste matando a nueve personas civiles entre ellos a cinco niños.

Otras cinco se encuentran heridas de gravedad.

De Berlín

Entrevista con el corresponsal de «La Vanguardia»

El ministro de negocios alemán von Jagow recibió a un corresponsal del periódico español «La Vanguardia».

Le manifestó el regocijo de Alemania por haberse aplazado la solemnidad del Certamen de Cervantes pues así los alemanes podrán testimoniarle en su día cuanto le veneran.

Los buques torpedeados

En cuanto a la guerra submarina dijo von Jagow que las noticias hasta ahora recibidas sobre las pérdidas del «Sussex» del «Vigo» y del «Santanderina» dan lugar a creer en la probabilidad de torpedeamiento por submarino.

Los ingleses en Francia

El crítico militar alemán Dorahit habla en el «Berliner Tagblatt» sobre la división del alto mando de los aliados en el frente occidental.

Cree que en los ingleses hay segundas intenciones que el día menos pensado serán más peligrosas para Francia que para la misma Alemania.

De París

Oficial

Madrid 22 (recibido a las 3'55)

El comunicado oficial de París dice: La artillería francesa en Bélgica cañoneó energicamente el sector este del camino de Ipres a Pilen.

Al oeste del Mosa los alemanes atacaron las posiciones francesas al norte de Mort Homme consiguiendo penetrar en las primeras trincheras, pero fueron rechazados.

Nuestra artillería hizo abortar un ataque al oeste del Mosa causando grandes pérdidas al enemigo.

Para el frente

En Marsella se ha dispensado una entusiasta despedida al segundo contingente de tropas rusas que han abandonado la ciudad dirigiéndose al frente de combate.

Momentos antes de partir las fuerzas se verificó una imponente revista militar.

De Nueva York

Alemanes en Méjico

Comunican de Nueva York que a Méjico llegaron centenares de oficiales alemanes procedentes de la América del Sur, los que se ofrecieron al general Carranza para combatir contra los villistas o los yanquis hacia quienes sienten gran odio por los incalculables males que ocasionan a su país.

De Ginebra

Uno que sale

Dicen de Ginebra que el Canciller alemán salió para el gran cuartel imperial con objeto de entrevistarse con el Kaiser.

Otro que llega

En breve llegará a Berlín el general von Dergoldtz.

RADIOGRAMA ALEMÁN

Gran Cuartel general alemán

22 de Abril de 1916

Teatro de guerra Oeste:

En coherencia con violenta actividad de las artillerías hubo en la región del Mosa rudas luchas de la in-

fanteria. Al Oeste del río atacaron los franceses con grandes fuerzas nuestras posiciones cerca de Hort-Homme y al Este de dicha altura. En general, el ataque fué rechazado sangrientamente. Por un pequeño trozo de trinchera en que penetraron los franceses, continúa aun la lucha.

A la derecha del Mosa fracasaron completamente los esfuerzos del enemigo de reconquistar la cantera al Sur de la Hacienda de Haudromont.

Al Sur del fuerte de Douaumont no terminaron aún las luchas de cuerpo a cuerpo que desarrollaron durante la noche delante de algunas trincheras francesas.

Nuestra artillería hizo fracasar por su fuego concéntrico una repetición del ataque de la infantería enemiga contra las líneas alemanas en el bosque de Caillette.

En el sector de Vaux en la llanura del Woivre y en las alturas al Suroeste de Verdun continuó la viva actividad de las artillerías.

Un aeroplano enemigo derribó ardiendo en el bosque de Fumir al Suroeste de Vaux.

Teatro de guerra Este:

Cerca de Garbunowka al Noroeste de Duenaburg sufrieron los rusos considerables pérdidas al intentar otro ataque. Una escuadra alemana de aviones pertenecientes al ejército del general Conde de Bothmer lanzaron bombas sobre los establecimientos del ferrocarril de Tarnopol.

Teatro de guerra balkánico:

Nuestros aviadorez atacaron poblaciones en el valle del Vardar y más hacia el Oeste de dicho valle.

Alto Mando.

DE LA AGENCIA REUTER

Gibraltar 21.

Estados Unidos

Wilson despachó una nota advirtiendo a Alemania que si los ataques en contra de buques mercantes que llevasen americanos y que eran contrarios a las leyes internacionales, no cesaban inmediatamente, se romperán las relaciones diplomáticas.

La nota puede considerarse como un ultimátum, aunque no contiene un límite de tiempo. Wilson exige una respuesta inmediata.

El presidente opina que la cuestión es de vital interés para todas las naciones neutrales.

Dirigiéndose al Congreso dijo el Presidente Wilson:

Se ha dado a Alemania una notificación irrevocable que los Estados Unidos romperán las negociaciones diplomáticas, si continúa esta campaña submarina ilegal.

Wilson no pidió al Congreso tomara acción; se limitó a presentar los hechos probando que las seguridades dadas a los Estados Unidos están siendo violadas y que la guerra submarina la están llevando a efecto con más vigor que nunca, contrario a todas las leyes de las naciones y de humanidad.

Wilson expresó con toda claridad que el continuar amigos de Alemania dependía de la conducta futura de ésta.

Comunicado de París

Al oeste del Mosa, gran actividad de artillería en contra de la cota 304 y nuestra primera línea entre Mort-Homme y Cumieres.

Al este del Mosa, violento bombardeo de la región Vaux Douaumont.

En Woivre calma.

El enemigo atacó en tres ocasiones sucesivas nuestras posiciones en los Esparges. Los tres ataques fueron rechazados.

Estados Unidos

La nota despachada a Alemania dice que los Estados Unidos están dispuestos a discutir como podrá conducirse la guerra submarina después que Alemania declare que había abandonado los métodos actuales. No se ha fijado fecha para la respuesta, pero el departamento de Estado espera la contestación antes de finalizar la semana.

Esta es la nota más larga que se ha enviado, en realidad es el discurso de Wilson en el Congreso.

Con referencia al «Sussex», dice la nota, los Estados Unidos poseen informes que prueban de una manera absoluta que el «Sussex» fué torpedeado sin aviso de ninguna especie por parte del submarino alemán.

Oficial

El gabinete inglés llegó a un acuerdo. El «Pres Bureau» manifiesta que en un Consejo de ministros celebrado hoy se llegó a un acuerdo sobre las proposiciones que se harán al parlamento sobre la cuestión del reclutamiento. Las proposiciones del gobierno serán sometidas a una sección secreta de ambas Cámaras el martes próximo.

Comunicado de París

Los franceses han efectuado otro brillante contraataque en Verdun.

Dice el comunicado: Al anochecer

atacamos con violencia las posiciones alemanas al noroeste de Vaux, ocupamos varios trozos de la línea alemana, tomamos al asalto un reduto fortificado, caiendo al enemigo serias pérdidas.

Capturamos muchos prisioneros, ametralladoras y una cantidad de material de guerra.

Gibraltar 22 12,05
Inglaterra

El «Pres Bureau» anuncia que el gobierno ha llegado a un completo acuerdo. Las necesidades militares han satisfecho a todas las secciones de la opinión representadas en el gabinete. La única razón de celebrarse las sesiones secretas el martes, es para informar al parlamento reservadamente de los puntos principales en los cuales funda su decisión el gabinete, y cuya publicidad sería, desde luego inconveniente.

Comunicado oficial británico

Anoche, después de un violento bombardeo, el enemigo atacó nuestra línea de Ipres en cuatro puntos, su infantería penetró en nuestras líneas, pero fué desalojado de todas partes, excepto en St. Eloi en donde capturó dos cráteres.

En la carreta de Ipres Langermark conserva una trinchera.

Comunicado de París

Los ataques franceses continúan progresando en Mort-Homme (región), cogiendo muchos más prisioneros.

Al anochecer, los alemanes, después de un violento bombardeo, lanzaron un poderoso ataque en un frente de 2 kilómetros, entre Douaumont (granja) y la laguna de Vaux. El enemigo logró poner pié al sur de Douaumont, pero fué desalojado completamente por contraataques efectuados durante la noche.

Mesopotamia

Los contraataques turcos en el Tigris del día 17 costaron al enemigo 3.000 muertos incluso varios oficiales alemanes. El total de bajas británicas es mucho menor que el de los turcos muertos.

Las inundaciones impiden aun socorrer a Towashend.

Reuter.

Venta

Por ausentarme vendo a cualquier precio cien discos de gramófono, muebles y máquina de escribir.

Compro baules en buen uso.

Salamanca finca de ORAMA Telé fono número 95.

SUCESOS

A bordo del vapor inglés «Alondra» surto en el puerto sufrió un accidente el obrero Juan Hernández Franqui quien se fracturó el brazo izquierdo.

Una vez asistido en la Casa de Socorro, fué conducido al Hospital civil.

LOS QUE VIAJAN

En el vapor «Reina Victoria» llegaron ayer los siguientes pasajeros: D. Salvador Acha, Sta. Mercedes Acha, don Francisco Ramos, D. Juan Sánchez y otro, don Benedicto Calzada y otro, don Antonio Martín, don Domingo Hernández, don Mariano Pozo, D. Antonio López, don Bello y Carlos López y doña Lucía Gascón.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 23

Pascua de Resurrección, San Jorge, mártir y San Adalberto, obispo.

Animas a las 9

Santos de mañana, día 24

San Gregorio, obispo y confesor y San Fidel, mártir.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8; a las 8 y media cantada; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas a las 8; a las 8 y media cantada, a las 4 y media de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 6 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de la Religiosa de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de la Siervas de María.—Misa rezada a las 7.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6 y media.

**

La misa y oficios divinos de mañana son de la Infraoctava la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo con rito doble de 1.ª clase color blanco.

Escuadrón Cazadores de Tenerife
NUMERO 5

Debiendo enajenarse en pública subasta por pujas a la llana, siete caballos de desecho de este Escuadrón, cuyo acto tendrá lugar a las 10 de la mañana del próximo sábado 29 del actual, en el Cuartel que ocupa este Cuerpo, sito en Buenavista, se anuncia para los que deseen tomar parte en la misma; haciendo saber que el importe de anuncio será de cuenta de los rematantes.

Santa Cruz de Tenerife 22 de Abril de 1916.—El Capitán Mayor accidental, *Augusto Pavón.*

CORSETERIA A MEDIDA
DE F. PRATS
Plaza de Santo Domingo, 1
(Esquina Imeldo Seris)

Moderno taller de Corsés, Tirantes, Corsets y Fajas.

Modelos última novedad, cómodos y elegantes.

Existencia de Corsés gran moda a precios reducidos.

Entrega a domicilio de los encargos a medida a las 24 horas.

Arreglo de Corsés usados (solo a los clientes de la casa).

Abierto al público hasta las 9 de la noche.

Precios rigurosamente fijos.

Ventas al contado.

(NOTA: esta casa está montada al estilo de las que existen en todas las grandes ciudades de Europa y América.)

UNA PERSONA que conoce a la perfección los idiomas alemán, francés e inglés desea obtener un empleo en escritorio de comercio o en cualquier otro destino.

Para informes en esta Imprenta.

Sastrería Agrella

Tigre, 21, frente a la plaza del Príncipe

Pongo en conocimiento del público que los trajes, cuyo precio era de 35 pesetas, hoy valen 30 y los de este precio los hago a 25 pesetas.

Grandes Almacenes "EL SIGLO"

Los mayores y más importantes de España

BARCELONA

El viajante de estos Almacenes tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, haber **instalado por breves días** una Exposición muestrario de los artículos que abarcan dichos Almacenes en el local de costumbre,

Calle ALFONSO XIII, núm. 42.

Siendo (frente Máquinas Singer).